
La Junta reenfoca su programación 
para fomentar un ocio saludable 
entre los jóvenes
PRENSA AYTO.

L
a Junta Municipal de Villaverde con-
vocaba el 23 de mayo a los responsa-
bles de 35 centros educativos públi-

cos, concertados y privados del Distrito para 
mantener una reunión técnica, en la que la 
concejala del Distrito, Concha Chapa, les ha 
informado de las medidas que está ponien-
do en marcha la Junta para fomentar un 
ocio saludable y prevenir que los jóvenes de 
Villaverde se integren en bandas juveniles.

En la reunión, a la que también ha asis-
tido la delegada del Gobierno, Mercedes 
González, la concejala ha agradecido a to-
dos los responsables de los centros educa-
tivos que hayan acudido “en masa” a la lla-
mada, pues “la educación tiene que ser uno 
de los pilares de prevención que sustenten 
esta estrategia de la que nos estamos do-
tando para resolver el problema de las ban-
das juveniles al que nos enfrentamos”, ha 
asegurado.

PROPUESTAS 
Entre las medidas que la Junta está po-

niendo en marcha, Chapa ha recordado la 
creación, el pasado mes de septiembre, de 
la mesa técnica especial para abordar el pro-
blema de las bandas juveniles, de manera 
que “estamos trabajando para reenfocar la 
programación educativa, cultural y deporti-
va del Distrito para poner el centro de aten-
ción en reforzar un ocio saludable, atractivo 
para los jóvenes, que reduzca el absentismo 
y evite el fracaso escolar”.

En este sentido, Chapa ha apuntado 
que solo durante el pasado año se llevaron 
a cabo en Villaverde más de 313 actividades 
socioculturales y 28 conciertos, y a nivel de-
portivo se organizaron 140 actos con más de 

4.000 horas dedicadas al deporte. Además, 
se ha referido al proyecto Artrics, con el que 
“buscamos que los jóvenes exploren sus ca-
pacidades creativas a través de los medios 
digitales con vistas a una proyección labo-
ral”, y ha anunciado que durante las próxi-
mas semanas “pondremos en marcha un 
programa para practicar deporte las noches 
de los fines de semana”.

Para prevenir la violencia callejera, ha 
explicado Chapa, el Distrito cuenta tam-
bién con “programas de acercamiento a pie 
de calle a través de educadores sociales que 
intervienen en las puertas de los colegios e 
institutos o en las canchas deportivas”.

Estas iniciativas demuestran que hay al-
ternativas saludables, pero lo que la conce-
jala echa en falta es una actuación coordi-
nada “para llegar a los jóvenes y atraerlos”. 
Por eso, ha solicitado a los directores de los 
centros educativos su complicidad para ha-
cerse eco de todas estas actividades organi-
zadas por la Junta Municipal y animarles a 
participar.

Durante su intervención, Chapa ha afir-
mado que los profesores “son indispensa-
bles para evitar que nuestros jóvenes ter-
minen integrándose en bandas”, ya que son 
ellos, junto a sus familias, “las personas más 
cercanas que pueden detectar de primera 
mano y con rapidez si alguno de ellos está 
en riesgo de ser captado y servir también 
como hombro al que recurrir si alguno de 
estos jóvenes necesita ayuda”.

Luz verde de la Comunidad a la construcción del Centro de Salud de Butarque
PRENSA C.M. / REDACCIÓN

E
l Consejo de Gobier-
no de la Comunidad de 
Madrid aprobaba el 18 

de mayo la adjudicación de la 
obra del nuevo Centro de Sa-
lud Butarque, con una inver-
sión de 5.301.736 euros y un 
plazo de ejecución de 18 me-
ses. Está previsto que las obras 

se inicien sobre la segunda 
quincena del mes de julio.

Este recurso de la sanidad 
pública regional dará servicio 
a la nueva zona básica de sa-
lud configurada en Villaverde y 
a una población de 19.000 per-
sonas. El edificio contará con 20 
consultas de medicina de fami-
lia y enfermería, siete de pedia-
tría y de enfermería pediátrica y 

una más polivalente. Además, 
estará dotado con zona de ex-
tracciones, una unidad de psico-
profilaxis obstétrica, unidad de 
fisioterapia y de salud bucoden-
tal, además de las zonas de apo-
yo administrativo y de servicios.

La construcción de esta 
nueva edificación se inscribe 
en el Plan de Infraestructuras 
de Atención Primaria de la Co-

munidad de Madrid y se suma 
a distintos centros de salud en 
construcción en estos momen-
tos, como los de Sevilla La Nue-
va, Parque Oeste Alcorcón, Las 
Tablas, Navalcarnero II y Arro-
yomolinos. El Plan dotará de 
avanzadas infaestructuturas al 
primer nivel asistencial y aco-
meterá distintas obras de me-
jora y ampliación de otros cen-

tros, potenciando la Atención 
Primaria, la más cercana a los 
usuarios.

SATISFACCIÓN VECINAL 
Y EFECTIVIDAD DE LAS 
MOVILIZACIONES

Tras conocerse la noticia, 
la Asociación Vecinal Inde-
pendiente de Butarque expre-
saba su satisfacción en sus re-

des sociales, recordando que 
el vecindario lleva desde el 6 
de abril de 2008 manifestán-
dose, concentrándose, pre-
sentando firmas, haciendo re-
feréndums, vídeos, pancartas 
y hasta un ninot. “Nunca nos 
rendimos, y por fin será una 
realidad”, apuntaban, desta-
cando la efectividad de la mo-
vilización ciudadana. 

Villaverde exige un plan para 
la juventud
COORDINADORA DE ASOCIACIONES 

VECINALES DE VILLAVERDE

L
as asociaciones vecinales del distri-
to de Villaverde queremos expresar 
nuestra preocupación a raíz del trá-

gico asesinato de un joven de 18 años el pa-
sado 25 de abril. Queremos mostrar nuestra 
preocupación pero también denunciar y se-
ñalar las causas que están llevando a nues-
tro distrito a este estado de crisis social.

Efectivamente, son incontables los años 
que desde el tejido asociativo venimos de-
nunciando el abandono institucional que 
sufrimos la periferia de la ciudad. Ya en el 
año 2016 presentamos un documento de 
200 propuestas que podrían haber favoreci-
do el desarrollo de nuestra región. Sin em-
bargo, nos topamos con un muro de des-
precio institucional y con sucesivas crisis 
económicas que han ido agravando una si-
tuación de desequilibrio territorial históri-
ca. Vivimos en un Madrid partido por una 
gran diagonal de la desigualdad y que hoy 
se encuentra con un problema que atañe a 
los más vulnerables, nuestros jóvenes.

Las bandas juveniles no surgen porque 
sí, no nacen de la nada, son muchos los jó-
venes de nuestro distrito, pero también de 
otros muchos barrios obreros, que han cre-
cido conociendo los desahucios, el paro en 
sus familias, que estudian en barrios caren-
tes de alternativas de ocio saludable y que 
sufren la falta de expectativas de futuro.

Es necesario atajar las consecuencias de 
esta situación, es necesario que el plan pues-
to en marcha por la Delegación de Gobier-
no acabe con estas bandas. Pero sin duda, y 
más necesario que nunca, es activar políti-

cas públicas que reviertan este abandono 
institucional y atajen la falta de recursos 
para nuestra juventud.

No necesitamos locales de apuestas, 
tampoco aulas masificadas con ratios in-
decentes o espacios deportivos privatiza-
dos. Del mismo modo, tampoco necesita-
mos grupos ajenos a nuestro vecindario que 
aprovechen las circunstancias para sembrar 
el odio y la xenofobia; necesitamos:
— Proyectos de empleo para jóvenes que 

ofrezcan programas de colocación, 
prácticas y formación a los jóvenes cua-
lificados de nuestro barrio.

— Más recursos de educación de calle, 
más proyectos para la integración so-
cial de los jóvenes más vulnerables.

— Un plan de vivienda (a cargo de la 
EMVS o Agencia de la Vivienda Social) 
para jóvenes que evite la guetificación, 
que evite que la mayor parte de la po-
blación joven de nuestros barrios tenga 
que abandonarlos debido a la falta de 
políticas públicas de impulso al alquiler 
que faciliten la emancipación de los jó-
venes en sus propios barrios de origen.

— Un plan integral para jóvenes y ado-
lescentes con actividades culturales de 
ocio y tiempo libre, fomentando que 
sean los propios jóvenes quienes opi-
nen lo que quieren.
Éstas son solo algunas propuestas. Re-

clamamos activar la interlocución institu-
cional con el tejido asociativo para, una vez 
más, abordar el problema desde una pers-
pectiva múltiple e integral.

EL OBJETIVO es reducir el 
absentismo, evitar el fracaso 
escolar y la integración en 
bandas juveniles
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LAS ASOCIACIONES VECINALES 
se han unido para mostrar su 
preocupación y pedir medidas

Son 
necesarias 
políticas 
públicas 

que atajen 
la falta 

de recursos 
para nuestra 

juventud

La Junta 
ha creado 
una mesa 
especial 

para 
abordar 

el problema 
de las 

bandas
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